

Rencontre tenue le mardi 21 novembre 2023, à 19h, via la plateforme Teams

Sont présents :		
Mme	Marie-Pierre Perreault	001 – Euclide-Lanthier
Mme	Christine Lacelle	002 – Côte-du-Nord
Mme	Sarah Filotas	005 – Jean-de-Brébeuf
M.	Sébastien Marc-Aurèle	007 – du Lac-des-Fées
Mme	Kim Jessome	008 – du Plateau
Mme	Annie Montpetit	008 – du Plateau
M.	Simon Lajoie	011 – du Vieux-Verger
Mme	Myriam Brouard	012 – Grand-Boisé
M.	Pascale Simard	013 – Saint-Paul
M.	Yves Giroux	014 – des Trois-Portages
Mme	Marie-Pier Beauchamp	015 – du Parc-de-la-Montagne
Mme	Ariane Gagné-Frigeau	016 – Saint-Jean-Bosco
Mme	Mariane Weber	017 – Notre-Dame
M.	Jean-Sébastien Daoust	018 – du Dôme
M.	Arona Bathily	019 – St-Rédempteur
Mme	Sophy Boudreau	026 – du Marais
Mme	Annie Bourdon	028 – des Deux-Ruisseaux
Mme	Amélie Choquette	029 – des Tournesols
M.	Jean-François Poirier	033 – des Cavaliers
M.	Mathieu Larocque	034 – de la Forêt
Mme	Justine Breton	036 – du Grand-Héron
Mme	Suzette Marva Bernard	040 – Nouvelle-Ère
M.	Laurent Bergeron-Collin	041 – de la Cité
M.	Martin Hubert	044 – Grande-Rivière
M.	Alain Gauthier	046 – Mont-Bleu
M.	Ibrahim Sballil	048 – de l'Île
Mme	Annie Granger	Représentante comité CCSEHDAA
Mme	Isabelle Lemay	Directrice du service des ressources éducatives
Mme	Nadine Peterson	Directrice générale
Mme	Nathalie Bédard	Directrice générale adjointe

Sont absents :		
Mme	Julie Boisvert	004 – inter. du Mont-Bleu
M.	Sébastien Fournier	004 – inter. du Mont-Bleu
M.	Nicolas Tremblay	006 – inter. du Village
Mme	Véronique Pépin	006 – inter. du Village
Mme	Thessa Girard-Bourgoin	020 – Cœur-des-Collines
M.	David Boucher	027 – de la Vallée-des-Voyageurs
Mme	Marinka Ménard	027 – de la Vallée-des-Voyageurs
Mme	Karine Kabundi	032 – de l'Amérique-Française

Mme	Diana Ngankeu	032 – de l'Amérique-Française
Mme	Émilie Godbout	035 – de la Petite-Ourse
Mme	Danyelle Lévesque	035 – de la Petite-Ourse

1. Présences et ouverture de la séance

Le quorum étant atteint, la rencontre débute à 19h03.

2. Secrétariat du comité de parents (montant alloué pour les PV)

Mme Nathalie Bédard confirme le montant alloué pour les procès-verbaux qui sera de 126,00\$ par séance, idem à l'an passé. Pour un montant total de 756,00 \$ pour l'année, pour 6 rencontres. Étant donné la grève, ce sera 5 séances cette année, puisque Valérie Plourde n'est pas présente aujourd'hui.

M. Simon Lajoie propose et M. Sébastien Marc-Aurèle seconde.

3. Mot de la directrice générale et de la présidente

Mme Peterson aborde les sujets suivants :

Grève Front commun et FAE :

Présentement en période de négociation. La grève est enclenchée pour le personnel de soutien, pour les professionnels et une grève illimitée débutera à la fin de la semaine auprès de la FAE (Syndicat des enseignants).

C'est le Conseil du trésor avec les syndicats qui sont à la table des négociations. Mme Lebel, présidente du Conseil du trésor, souhaite que cela se règle avant les fêtes. La direction du CSSPO espère que le tout se règle avant cela, puisque ce sont les élèves qui ne sont pas scolarisés en ce moment.

Mme Peterson s'occupe principalement que le tout se fasse dans le respect et s'assure de la sécurité des lieux, du personnel et des collègues.

Pour le moment, il n'est pas possible d'avoir de service de garde d'urgence, étant donné qu'il n'y a pas de personnels qui entrent dans les écoles et il n'y a pas d'endroit non plus pour offrir ce service, contrairement à ce qu'on a vu durant la pandémie.

Information sur la consultation du bassin de l'école 037 (secteur ouest - Aylmer) :

À la soirée d'information publique qui a eu lieu à la fin septembre, une nouvelle donnée a été évoquée. La ville a reconnu un corridor de sécurité qui ne faisait pas partie du plan qui avait été déposé au départ. Les parents n'étaient donc plus d'accord avec le projet déposé vu le nouveau corridor de sécurité maintenant reconnu. Lorsque la direction est retournée voir le conseil d'établissement, ils ont écouté les nouvelles préoccupations, points de vue et autres propositions des parents. Ces propositions ont été apportées à la table et la nouvelle proposition est maintenant entre les mains du comité de Gouvernance et d'Éthique. La décision finale sera prise la semaine prochaine au conseil d'administration.

Pour de plus ample information à ce sujet, voici un "Questions/réponses" qui a été fait sur ce projet:

<https://www.csspo.gouv.qc.ca/csspo/info-construction/ecole-primaire-037/>

Mme Peterson tenait à faire le point sur le sujet puisque c'est sorti dans les médias.

Aucun ajout à faire de la présidente.

4. Adoption de l'ordre du jour

Autres sujets : Simon Lajoie voudrait sonder sur la mobilisation des parents dans l'OPP.

M. Simon Lajoie propose l'adoption de l'ordre du jour, secondé par Mme Amélie Choquette.

5. Adoption du compte rendu de la rencontre du 3 octobre 2023

Aucune correction à apporter au compte rendu de la rencontre du 3 octobre.

Mme Amélie Choquette propose, secondé par M. Alain Gauthier.

6. Mot de la représentante au comité consultatif EHDAA

Mme Annie Granger a eu une première rencontre avec le comité CCSEHDAA, voici les points à retenir :

- L'an passé, ils avaient parlé de changer le nom du comité, il n'y a pas eu beaucoup d'avancement depuis la dernière rencontre, mais le sujet est toujours à la table des discussions.
- Un sondage a été fait sur les sujets que les membres aimeraient aborder durant l'année, ceux-ci seront mentionnés lors de la prochaine rencontre du 4 décembre.
- Quelques écoles n'ont toujours pas de représentants au comité CCSEHDAA. C'est donc important que les membres du comité de parents fassent la promotion dans leurs écoles pour en trouver un.

Voici les écoles n'ayant pas de représentants au comité CCSEHDAA :

002 - Côte-du-Nord	014 - Trois-Portages	027 - Vallée-des-Voyageurs
003 - Rapides-Deschênes	017 - Notre-Dame	032 - Amérique-Française
013 - Saint-Paul	026 - du Marais	35 - de la Petite-Ourse

7. Paroles au public

Aucun public

8. Règles de régie interne (des changements ?)

Le dépôt des règles de régie interne a été fait à la dernière rencontre du comité de parents.

Il n'y a aucun changement, ni proposition, ni question à apporter par les membres du comité.

Simon Lajoie propose et Jean-François Poirier seconde l'adoption des règles de régie interne.

9. Services de francisation dans les écoles (présence d'Isabelle Lemay)

Un parent avait demandé lors d'un conseil d'établissement s'il était possible de faire une demande de financement supplémentaire pour des services de francisation dans les écoles.

Mme Lemay, directrice du service des ressources éducatives du CSSPO est venue donner de plus ample information sur le sujet. Voici ce qui est fait avec le financement reçu du ministère :

- Le financement donné par le ministère en début d'année pour les services offerts aux élèves est appelé "À priori". Les élèves pouvant recevoir ce service doivent répondre à deux mesures : la langue maternelle n'est pas le français et la langue parlée à la maison n'est pas le français.
- Avec ce financement, des classes d'accueils sont ouvertes. En ce moment, au CSSPO, on retrouve 11 classes au préscolaire/primaire et 7 classes au secondaire.
- Également, 9 enseignantes sont dégagées pour le soutien intensif au préscolaire. Ils tentent de ne pas diriger les élèves du préscolaire directement dans les classes d'accueils, sauf exception. On croit que l'intégration et l'acquisition de la langue orale est plus facile à cet âge. Les enseignantes sont là tout de même pour soutenir ces élèves, soit 1h par jour.
- Les élèves appelés "Élèves SASAF" dans les classes régulières qui leur langue maternelle et parlée n'est pas le français et pour qui les compétences langagières ne sont pas assez grande pour suivre le programme de français dit "normal", une modification au programme de français a été faite et ils doivent recevoir un enseignement intensif du français en raison d'une période par jour.
- Pour les élèves qui reçoivent le SLAF "service linguistique d'appoint en français", sont ceux qui

ont de bonnes compétences langagières, qui peuvent suivre le programme régulier de français, mais qui ont tout de même besoin d'un coup de pouce pour certains mots et autres notions.

- La mesure à "post priori" permet qu'à chaque nouvel élève inscrit, une nouvelle mesure est reçue et ce à chaque mois et ceci permet d'ouvrir une classe d'accueil et de bonifier le service SASAF et SLAF.
- Les enveloppes budgétaires que le centre de service reçoit en début d'année sont basées sur les deux dernières années et pour le centre cela ne fait pas de sens si on se fie à celles-ci. Le service a fait une demande pour avoir un financement supplémentaire et ils sont en attente d'une réponse.

10. Changement au plan RDI en formation professionnelle

À l'Arrimage (FGA), un nouveau projet est lié avec la formation professionnelle. Ajout de FP et FGA pour le programme de secrétariat. Les élèves inscrits dans la FP en secrétariat peuvent également faire leur cours général aux adultes en même temps.

M. Mathieu Larocque propose et Kim Jessome appuie le changement au plan RDI.

11. Représentant du comité de parents au comité consultatif du transport

Demain 16h, première rencontre (4 rencontres par année) en virtuel. Simon Lajoie et Mathieu Larocque siègent au Conseil administratif.

Marie-Pier Perreault se propose comme représentante du comité de parents au comité consultatif du transport.

12. Mot du représentant FCPQ

Mme Suzette a suivi la formation à la FCPQ et on lui a demandé qu'elle partage quelques points importants avec les membres : www.fcpq.qc.ca

- 1- Évènement de rassemblement le 1^{er} juin 2024 au Saguenay : pour fêter la 50^e de la FCPQ.
- 2- "Actualités" sur le site : "Délégués express" envoyé aux membres chaque vendredi.
- 3- Guide pour les parents du Québec : fournis les renseignements pour guider et répondre aux questions courantes des parents. Chat directement sur le site.
- 4- On vous invite à vous abonner à l'infolettre.
- 5- Webinaire : envoyer votre nom, prénom et courriel à Mme Suzette Marva et elle vous inscrira.

13. Mot du trésorier

Le 126,00\$ par séance pour le secrétariat est la seule dépense qui a été ajoutée pour le moment.

14. Bons coups dans les écoles

École des Tournesols – Amélie Choquette

Maison Hantée : Les enseignants ont fait appel aux parents (vu les moyens de pression) pour venir les aider pour le montage de l'activité de la maison hantée qu'ils font chaque année.

Elle remercie également toutes les écoles qui ont souligné le départ de Karl Tremblay (Cowboy Fringants) et qui ont fait jouer sa musique dans les écoles le 16 novembre.

École des Cavaliers – Jean-François Poirier

Jour du Souvenir : ils ont eu l'opportunité d'avoir des militaires qui ont parlé de l'importance de cette journée. Les jeunes ont bien apprécié, car il y a plusieurs enfants de militaires à cette école.

École des Deux-Ruisseaux – Annie Bourdon

Félicite l'ensemble de l'équipe-école pour le lancement du projet éducatif sur le thème "Haute en couleur", pour présenter les nouvelles aspirations. Les enfants ont chanté une chanson qui a été composée par les professeurs de musique au sujet du nouveau projet éducatif.

École St-Paul – Pascale Simard

Ayant une grande diversité culturelle à leur école, on y retrouve un enjeu au niveau de la compréhension du français linguistique et ils voulaient s'assurer d'inclure ces parents. Donc, lors de la rencontre de parents, les intervenants de l'école ont mis des affiches dans plusieurs langues et l'explication de plusieurs outils offerts à l'école, dont le portail Mozaïk.

École St-Rédempteur – M. Bathily

Bal costumé le 26 octobre, avec musique, friandise, etc. Les enfants ont beaucoup apprécié.

École du Plateau – Kim Jessome

Historiquement, il n'y avait pas beaucoup d'activités parascolaires sauf pour les 5^e et 6^e années. Le conseil d'établissement avait fait une demande l'an passé et cette année il y a eu plusieurs offres au préscolaire, autant pour le sport, l'art, les échecs, cour seule à la maison, etc.

École Jean-de-Bréboeuf – Sarah Filotas

À l'Halloween, une activité citrouille a été organisée et le IGA a offert 100 citrouilles à un très bon prix. Les parents et bénévoles y ont également participé.

15. Autres sujets

Simon Lajoie de l'école Vieux-Verger avait une belle tradition pour l'Halloween, mais cette année les parents n'étaient pas très impliqués. Il se demande ce que les autres écoles ont fait pour avoir la participation des parents ?

Recommandations/conseils des autres écoles :

- Façon de communiquer avec les parents dans l'infolettre.
- Souligner l'implication des parents et mentionner le nombre de parents qui se sont impliqués dans les activités.
- Mentionner que les activités sont faites pour "vos" enfants.
- Important de se rappeler que l'éducation est différente d'un milieu à l'autre. Pour certaines sociétés, les mœurs font qu'ils ne sont pas habitués à s'impliquer.
- Faire une demande dans l'infolettre pour être bénévoles et préciser qu'il n'est pas nécessaire de toujours s'impliquer, quelques soirées dans l'année peuvent aider.
- Expliquer le rôle des enseignants, de l'école puisque pour les activités, celles-ci sont à l'extérieur des tâches des enseignants.
- Avoir des projets mobilisateurs pour les parents et se demander : "Qu'est-ce qui ferait plaisir aux enfants?" Important de se mettre dans les souliers de ceux-ci.
- Important d'avoir des parents dans l'OPP qui sont motivés et ils vont motiver les autres.

16. Prochaine rencontre

La prochaine rencontre se déroulera le mardi 16 janvier 2024.

17. Levée de la séance

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21h00.

Kim Jessome
Présidente

Valérie Plourde
Secrétaire